

Estimado/a Gerente:

Se acerca el 5 de mayo y, como en años anteriores, en el marco de la campaña “*Salva vidas. Límpiase las manos*”, se celebra el **Día Mundial de la Higiene de Manos**, liderado por la Organización Mundial de la Salud (OMS), a la que se suma el Programa de Higiene de Manos del SNS desde el año 2005, en el marco de la Estrategia de Seguridad del Paciente del SNS.

Este año el lema de la campaña es: “*Aceleramos la acción entre tod@s*”.

Trabajar en pro de la higiene de manos sigue siendo una prioridad para prevenir las infecciones asociadas a la asistencia sanitaria y la transmisión de microorganismos multirresistentes. Para ello se requiere que, desde tu responsabilidad directiva, lideres el impulso de esta tarea: facilitando la labor de los responsables y referentes de higiene de manos, proporcionando la infraestructura necesaria para la disponibilidad de productos de base alcohólica en los puntos de atención, promoviendo la formación de los profesionales, estimulando las actividades de evaluación y seguimiento y, en definitiva, apoyando a los profesionales a integrar la higiene de manos y el buen uso de los guantes en la práctica clínica diaria.

Como ya sabes, nuestra organización está trabajando en el logro de estos objetivos, mediante la **ESTRATEGIA DE RECONOCIMIENTO AL COMPROMISO CON LA HIGIENE DE MANOS**, con el fin de que esta buena práctica de la higiene de las manos se interiorice y forme parte de la cultura de seguridad del paciente en todos los profesionales de nuestra organización, contribuyendo con ello al logro de resultados de salud en nuestros pacientes.

También es importante que el próximo día 5 de mayo demos visibilidad a la **Jornada Mundial de la Higiene de Manos** en todos los centros, con distintas iniciativas que cuenten con la adecuada difusión y participación de los equipos directivos junto con los profesionales y que esto ayude a que tomemos conciencia de la importancia que esta práctica tiene en la seguridad del paciente.

Por nuestra parte, queremos contribuir este año con la distribución de cartelería que recibiréis en vuestros centros y un espacio en el Portal donde se puedan colgar las fotos alusivas a esta jornada que nos queráis enviar. También, próximamente, se entregarán los reconocimientos al compromiso con la higiene de manos, para reconocer y apoyar las acciones de todas las personas implicadas: líderes, responsables y referentes de higiene de manos y profesionales asistenciales. Por otro lado, estarán disponibles otros recursos en nuestro Portal de Calidad y Seguridad del Paciente.

Aprovecho esta oportunidad para transmitirte mi agradecimiento, como líder en nuestra organización, por la dedicación y el esfuerzo que realizas para el despliegue de esta estrategia y te animo a que sigas fomentando la Higiene de las Manos, como herramienta fundamental en la minimización de las infecciones relacionadas con la asistencia sanitaria durante estos días y en todo momento.

Recibe un cordial saludo,



*Alejandro Vázquez Ramos*  
Consejero de Sanidad